

## El XX Congreso Colombiano de Obstetricia y Ginecología

**JAIME BOTERO URIBE M.D.**

Presidente XX Congreso Nacional de Obstetricia y Ginecología

**ALFONSO JÚBIZ HASBÚN M.D.**

Presidente Comité. XX Congreso Nacional de Obstetricia y Ginecología

*Larga e interesante ha sido la trayectoria de los congresos colombianos de la especialidad, desde la realización del primero, llamado Primera Convención Nacional de Obstetricia y Ginecología, que se cumplió del 9 al 12 de septiembre de 1953 en el salón principal del Hotel Tequendama de Bogotá. Un análisis de él, dentro del estudio de la evolución de la Ginecoobstetricia en Colombia, se encuentra en la publicación del Dr. Fernando Sánchez Torres (1).*

*Nuestro propósito en este momento es invitar a los colegas de todos los rincones del país a que nos acompañen a hacer una apreciación global del estado en que se encuentra la práctica de esta rama de la medicina en las distintas regiones del país y de analizar la forma inteligente de adecuar las modernas tecnologías a nuestras posibilidades, procurando racionalizar los costos de la atención médica, para que pueda alcanzar a una masa mayoritaria de la población. Estos y otros temas, como el de la integración de los residentes a la marcha de la Federación y la adecuación de la práctica médica a la organización impuesta por la Ley 100, son también tópicos de la mayor importancia, que serán analizados dentro de este Congreso.*

*Las sociedades regionales de Antioquia, Atlántico, Bolívar, Caldas, Colombiana (Bogotá), Norte de Santander y Valle, presentarán los aportes principales de las regiones en las primeras sesiones de la mañana. Temas de la importancia de: Adolescencia y comportamiento reproductivo, tamizaje de displasias cervicales mediante procedimientos que den mayor precisión a la citología cervical, mejoramiento de la atención prenatal y evaluación simultánea a través del programa mismo, el uso de la endoscopia ginecológica para el diagnóstico de la endometriosis, la sexualidad y su interacción en la práctica médica, estado actual de la educación médica, serán presentados para su discusión y análisis.*

*Las sesiones de temas libres y las de carteles darán la oportunidad a los profesionales para presentar los resultados de sus investigaciones y discutirlos con sus colegas, con el fin de enriquecer su experiencia y abrir*

*nuevas perspectivas de estudio, a la vez que ofrecerán la posibilidad de obtener premios y distinciones.*

*Las conferencias magistrales nos permitirán oír la voz autorizada de reconocidos colegas en temas de la importancia del cáncer de mama, aborto séptico, ruptura prematura de membranas, inducción del parto, fertilización in vitro, infección por VPH, genética molecular en cáncer de mama, disfunción eréctil, fisiología placentaria, Sida.*

*Simposios, debates y mesas redondas permitirán oír distintos puntos de vista, confrontarlos y mirar aspectos diferentes de temas de permanente controversia: estado de la salud de la mujer en Colombia, el feto como paciente, videolaparoscopia, preeclampsia y eclampsia, diabetes gestacional, ginecología endocrina, incontinencia urinaria de esfuerzo, técnicas de reproducción asistida, vigilancia fetal anteparto, ultrasonido en perinatología, y otros.*

*Finalmente, una serie de sesiones satélites, de la iniciativa de las casas de productos farmacéuticos pero bajo la orientación del comité científico, se realizarán en las tardes de los días miércoles, jueves y viernes, y abarcarán temas no menos importantes como la contracepción inyectable de depósito, el manejo actualizado del embarazo ectópico, TSH, corazón y huesos, adolescencia y anticoncepción, prevención y tratamiento de la osteoporosis, perspectivas terapéuticas de la TRH, controversias en el tratamiento de la endometriosis y estimulación ovárica en reproducción asistida.*

*El programa social y cultural se está estructurando con el mayor cuidado para que resulte un complemento adecuado y equilibrado del programa científico, permita el intercambio con los colegas y contribuya en forma definitiva a consolidar la unidad monolítica de la especialidad, condición indispensable para enfrentar con éxito los retos del futuro en nuestro ejercicio y servicio a la comunidad.*

*Esperamos una asistencia masiva y una participación entusiasta, en este que es nuestro magno evento científico. La Federación será fuerte en la medida que todos la sintamos como nuestra y le aportemos lo mejor de nuestra experiencia.*

### BIBLIOGRAFIA

1. Sánchez-Torres, F. Historia de la Ginecoobstetricia en Colombia. 1a. Ed.: Santafé de Bogotá: Giro Editores Ltda. 1993; 224-226.